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«Мне везет 
на хороших людей»
По статусу Ирина Бо-
рисовна Серебрякова 
– бизнес-вумен, успеш-
ный предприниматель, 
хозяйка и управляющий 
большого универсама, 
под началом которой 
свыше сотни человек, а 
по сути – милейший, до-
брейший и все понимаю-
щий человек. А еще она 
депутат Муниципально-
го совета СОСНОВАЯ ПО-
ЛЯНА.

Семидесятые годы 
прошлого столетия: начи-
налась эпоха ЭВМ – после 
школы Ирина поступила в 
Физико-механический техникум, затем работа-
ла в «Трансмаше» ведущим специалистом, жила 
в Аннино, работала в Горелово. Все время была 
активна, на виду, в гуще событий. Однажды с 
подругой отправилась в Калининград на экс-
курсию, где и познакомилась со своим будущим 
мужем, тоже ленинградцем. Поженились, роди-
ли двоих сыновей, а тут вскоре и перестройка. 
В лихие девяностые жили-выживали, как могли, 
пробовали-искали себя в разных ипостасях. 
Ирина Борисовна в это время окончила высшие 
бухгалтерские курсы при мэрии Петербурга и 
присоединилась к бизнесу мужа.

В конце девяностых магазин «Чайка» боль-
ше походил на уездный, чем на столичный: ста-
рое оборудование, скромный зал, полупустые 
полки. О том времени Ирина Борисовна вспо-
минает с улыбкой грусти: сами ездили за това-
ром на базы, обустраивали торговый зал – даже 
бросили клич населению: принимаем фикусы, 
пальмы-переростки. Население откликнулось. 
И сегодня одна из этих пальм по-прежнему 
стоит в кабинете директора, как напоминание 
о том времени и символ новой жизни. Надо 
отдать должное, этот десяток лет вместе с Се-
ребряковыми прошли многие их сотрудники, 
в основном, жители Сосновой Поляны. Ирина 
Борисовна признательна всем, кто был рядом, 
помогал, поддерживал, многих покупателей 
знает в лицо и по имени. Ведь что ни говори, а 
Сосновая Поляна, в силу своей географической 
особенности, формирует и свой микроклимат, 
добрососедские отношения. 

Зная, что директор еще и депутат, народ 
зачастую обращается к Ирине Борисовне пря-
мо в универсам, она не возражает, принимает, 

выслушивает. В  числе ее 
депутатских обязанно-
стей – работа в счетно-
ревизионной комиссии и 
комиссии по благоустрой-
ству. «В этом году террито-
рия возле пр. Ветеранов, 
дд. 147–149 значительно 
преобразилась, появились 
новые места для парковки 
автомобилей, пешеход-
ные дорожки, во дворах 
новые асфальтовые по-
крытия. Сейчас поступают 
просьбы от жителей по 
благоустройству терри-
тории на следующий год. 
Надеюсь, что нам удасться 
их реализовать, – говорит 

Ирина Борисовна. – Стараюсь приносить пользу 
по мере своих возможностей. И очень рада, что 
жизнь меня по-прежнему сводит с хорошими и 
добрыми людьми, среди них и мои коллеги: На-
дежда Кузьминична Щербинина, педагог и ди-
ректор Центра образования № 167 и Детского 
дома, Марина Владимировна Михайлова, педа-
гог и руководитель массового отдела Детского 
дома творчества Красносельского района, Ва-
лерий Михайлович Салдунов, председатель ре-
гионального отдела Всероссийского общества 
автомобилистов Санкт-Петербурга и Ленинград-
ской области, который много внимания уделяет 
пропаганде безопасности детского дорожного 
движения, конечно, руководители муниципаль-
ного образования: Михаил Михайлович Тарасов 
и Вячеслав Николаевич Пархоменко. Я многому 
учусь у них, поскольку мой депутатский стаж не-
велик, но велико желание быть полезной моим 
избирателям, жителям Сосновой Поляны.

Благодарна и семье, которая с пониманием 
относится к моей общественной работе: мужу, 
сыновьям – они, конечно, взрослые и самостоя-
тельные, но ждут внимания от мамы. А еще я – 
бабушка, год назад у нас родилась внучка, наша 
радость и счастье!»

И теперь, в преддверии Нового года, хло-
пот у Ирины Борисовны, как у представителя 
социально-ответственного бизнеса, хватает. 
Вместе со своими коллегами-муниципалами 
старается охватить вниманием подопечных 
детей и ветеранов. «А как не помочь, если есть 
возможность помочь и позаботиться», – считает 
И.Б. Серебрякова. 

Галина БОГдАНОВА, 
фото автора

6 и 12 декабря состоялись отчетно-выборные собрания первичных организаций Совета 
ветеранов МО СОСНОВАЯ ПОЛЯНА

Работа Советов ветеранов № 1 и № 3 получила положительную оценку не только всех 
присутствующих членов Совета ветеранов, но и представителей районного Совета и главы 
МО СОСНОВАЯ ПОЛЯНА М. М. Тарасова, который поблагодарил всех за хорошую, добросо-
вестную работу и выразил надежду, что вновь избранный актив будет также плодотворно 
работать в тесной связи с муниципальным образованием. В заключение он тепло поздравил 
К. Д. Игнатьеву и Л. К. Сморыгину с их переизбранием на должность председателей советов.

Ветеранский отчет

Встречи с на-
селением для главы 
администрации Крас-
носельского райо-
на Е.В. Никольского 
стали регулярными, 
проходящим в фор-
мате диалога, «для 
того чтобы сократить 
время прохождения 
заявления и приня-
тия решения по на-
болевшему вопросу». 
Вот и в минувшую 
пятницу в кинотеатре 
«Восход» было мно-
голюдно. Выездной 
прием граждан Евге-
ний Владимирович 
назначил на вечернее время, чтобы на него могли прийти не только пенсионеры, но 
и работающие жители муниципальных образований СОСНОВАЯ ПОЛЯНА и Констан-
тиновское. Вместе с администрацией района эту встречу организовывали и главы 
муниципальных образований: М.М. Тарасов и Т.В. Зыкова.

На встрече также присутствовали заместители главы района, руководители от-
делов администрации, председатели управляющих компаний, председатель ГУ «Жи-
лищное агентство Красносельского района». Присутствие в зале таких персоналий 
объясняет тему и содержание встречи. И действительно, многие жители держали в 
руках декабрьские квитанции по квартплате, с явно завышенными, по сравнению с 
предыдущими месяцами, итоговыми суммами. Обращение граждан за разъяснения-
ми в управляющие компании по расчетам платежей результата не дали. 

Глава района пообещал помочь разобраться в каждом конкретном случае и при-
звал руководителей управляющих компаний незамедлительно реагировать на все 
обращения жильцов подведомственных им домов. Е.В. Никольский сообщил, что 
деятельность Управляющей компании «Жилкомсервис» находится под пристальным 
контролем прокуратуры и администрации района.

Вторая тема разговора: реновация жилых кварталов. Глава Муниципального 
образования Сосновая Поляна Михаил Михайлович Тарасов сообщил, что идет до-
работка проекта реновации квартала 1-5. После завершения согласований и устра-
нения замечаний Комитет по градостроительству и архитектуре примет решение 
о сроке начала строительства. Видимо, ближе к осени 2013 года «СПб «Реновация» 
приступит к работам. После того как «Реновация» предоставит нам график поэтап-
ной работы, мы обязательно озвучим населению более точную информацию».

Далее свое общение народ и власть продолжили в гостиной кинотеатра: тут сра-
зу же выстроилась очередь на прием к главе района, а представители управляющих 
компаний давали подробные разъяснения по взаимодействию с ВЦКП, порядку на-
числения платежей, общедомовых расходов, ремонту квартир.

Галина БОГдАНОВА

Встреча в «Восходе»

М.М. Тарасов, глава МО СОСНОВАЯ ПОЛЯНА 
отвечает на вопросы жителей
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МО СОСНОВАЯ ПОЛЯНА: молодежная политика и оздоровление детей
В этом номере нашей газеты мы представляем вашему вниманию отчет о работе Местной администрации по работе с молодежью. На мероприятия по молодежной политике в 2012 году было выделено 1 млн 615 тыс. рублей

Патриотическое 
воспитание молодежи

В сентябре в рамках акции «Вахта памяти погибших во время блокады Ленинграда», ребята 
из школ округа убирали территорию «Пискаревского мемориала» и «Невского пятачка». 
По окончании работы ребята посетили музеи этих мемориалов, где почтили память погибших 
и ознакомились с летописью героических событий тех лет.

Продолжая традиции по патрио-
ти ческому воспитанию моло-
дежи, мы провели военно-спор-
тив ную игру «Зарница», которая 
в этом году проходила в мае в 
форте «Красная горка», на базе 
МЧС. В игре участвовали команды 
школ №№ 167, 290, 252, 385, и 
лицея № 395. Все ребята показали 
хорошую подготовку и волю к 
победе. Победителем в игре стала 
команда школы № 167.

8 декабря прошла патриотическая акция 
«Имя героев на карте города». Ребята 
напечатали специальные листовки и сложили 
их треугольниками, как «письма с фронта», 
а внутри был изображён портрет Героя 
с рассказом о его судьбе и подвиге. Было 
приятно, что интерес к «письмам с фронта», 
проявили все люди, независимо от возраста.

В сентябре в Красном Селе на 
Вороньей годе прошел районный 
молодежно-патриотический 
фестиваль «Красносельские 
маневры». Наше муниципальное 
образование на нем представляла 
команда – победительница 
военно-спортивной игры 
«Зарница» – команда школы 
№ 167. Руководитель Татьяна 
Александровна Пахарева.

Ежегодно в школе № 252 в День защитника Отечества и в канун Дня Победы, а также в 
память матроса Ивана Тамбасова, на улице его имени и где расположена школа, проходят 
соревнования по судомоделизму. Много лет руководит кружком судомоделистов 
преподаватель трудового воспитания С.С. Мельниченко. Воспитанники кружка неоднократно 
выступали на городских соревнованиях и завоевывали призовые места. Грамоты и призы для 
победителей были предоставлены МО СОСНОВАЯ ПОЛЯНА.

Каждый последний выходной месяца вместе с «ЦФКСиЗ Красносельского района» мы 
проводим соревнования: турниры по футболу среди дворовых команд;  соревнования по 
городошному спорту;  спортивное ориентирование; турнир по шахматам и шашкам; веселые 
старты для детей младшего возраста.

Физическая культура и спорт

Хорошим подарком для 
выпускников 11-х классов на 
праздник «Последнего звонка» 
стали экскурсии в парки 
Петродворца и Ломоносова.

Большое внимание уделяем воспитанию 
у ребят чувства хозяина и уважения 
к труду. По нашей инициативе была 
проведена акция «Чистый двор», 
в которой участвовали учащиеся лицея 
№ 395. На территории детской площадки 
у дома № 135 по пр. Ветеранов ребята 
вместе с родителями убрали следы 
вандализма и покрасили детскую 
площадку «Кораблик». В награду 
участники акции побывали на экскурсии 
на «Водоканале».

Для учащихся младших 
классов весной и осенью 

в кинотеатре «Восход» мы 
проводим спектакли по 

изучению Правил дорожного 
движения, направленные 

на профилактику детского 
травматизма на дорогах. 

В этом году более 600 
ребятишек посмотрели 

спектакль «Путешествие 
по сказочным дорогам», 

а первоклассники пяти 
школ поучаствовали 

в интерактивной игре 
«Светофор Светофорыч, 

Зебра и другие».
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В качестве подарка к Новому году опекаемые дети и дети из малообеспеченных семей по-
лучат билеты на елку в Дом культуры им. А.А. Газа.

Внимание! Объявляется конкурс фоторабот «Зимнее настроение», в нем может при-
нять участие каждый желающий. Победителей ждут памятные подарки. Не обходим вниманием и малышей. Для младших школьников в апреле, а в декабре для детей 

из детских садиков мы проводим «Веселые старты». Ребята соревнуются в беге с препятствиями, 
передаче мяча, преодолении различных препятствий.

Ежегодно среди школьных команд округа мы проводим муниципальный турнир по футболу 
«Кожаный мяч». Игра проходит по трем возрастным категориям, победители награждаются 
медалями, кубками. Победители турнира принимают участие в районном этапе соревнований.

Досуговые мероприятия

Второй год подряд мы занимаемся летним трудоустройством 
подростков. В этом году 12 подростков 14–17 лет участвовали 
в благоустройстве Южно-Приморского парка.

Физическая культура и спорт

К Международному дню 
защиты детей во дворе 
дома по пр. Ветеранов, 
139 был организован 
и проведен веселый 
праздник. Перед 
детьми выступили 
клоуны и фокусники, 
которые провели много 
интересных конкурсов 
и игр.

Для опекаемых детей были организованы 
экскурсии по «Дороге жизни» и в «Лисино 

Корпус», дети и их опекуны получили 
возможность посетить Музей леса, конеферму, где 

все и не преминули покататься на лошадях. Дважды в год ребята участвуют в субботниках по уборке территории округа. В этом 
году ребята работали на набережной реки Ивановки. Все прошло дружно и весело, 
под музыку, с походной солдатской кухней, чаем и пирожками.

В апреле для детей-ин ва-
лидов были организованы 

экскурсии по «Пушкинским 
местам Ленинградской 

об ласти» с посещением 
имения Ганибалов, Домика 

няни Пушкина – Арины 
Родионовны и музея – Дом 
станционного смотрителя. 

В октябре проведена 
экскурсия «Культовое 

зодчество Ленинградской 
области» – тут ребята не 

только полюбовались 
архитектурой храмов, но и 

красотой золотой осени. 
В декаду инвалидов в кинотеатре «Восход» для детей 
с ограниченными возможностями организована интерактивная 
игра «Парад фантазеров», с конкурсами и подарками. А затем ребята 
посмотрели спектакль по мотивам русских народных сказок.

Для учащихся старших 
классов школ округа в 
кинотеатре «Восход» мы 
организовали просмотр 
фильмов по толерант-
ности и профилактике 
наркомании. 

Наше муниципальное 
образование 
проводит работу по 
профориентации 
молодежи. Так, 
в канун 100-летия 
Судостроительного 
завода «Северная верфь» 
было организовано 
шесть экскурсий на 
завод, ребята смогли 
посмотреть, как строятся 
корабли, посетили 
музей завода, узнали его 
историю.

Отчет подготовила И. А. Филатова, специалист МА МО СОСНОВАЯ ПОЛЯНА 



егодня территория бывшей усадь-
бы «ЛИТАНИЯ», северная сторона 
Петергофского шоссе, представля-
ет собой большой участок намы-

тых со дна Финского залива земель, пред-
назначенный для застройки. Зато южная 
сторона дороги необычайно живописна. 
Здесь вновь проступает уступчатый рельеф 
местности с широкой полосой старин-
ных посадок, отделяющих от шоссе жилые 
кварталы и другие здания Сосновой По-
ляны. Наиболее широкий участок зеленых 
насаждений сразу за Дудергофским кана-
лом скрывает за собой бывшие съёмочные 
павильоны киностудии «Ленфильм». Среди 
газонов и деревьев этого парка немало не-
больших прудов с перекинутыми через них 
ажурными мостиками.

В петровскую пору на этой террито-
рии располагались дачи капитанов Ипата 
Муханова и Ивана Синявина. Обе лично-
сти достаточно известные в исторической 
среде Петровской эпохи. Оба учились за 
границей в Голландии, оба дослужились до 
высоких чинов: званий контр-адмиралов. 
Постройки этого времени были достаточ-
но простыми: «Дом выстроен из дерева, в 
нем только маленький зал, две гостиные по 
одну сторону от него, кухня и службы – по 
другую, четыре спальни и кабинеты нахо-
дились на втором этаже. Дом стоит на воз-
вышенности, травянистый склон которой 
ведет на прекрасный луг, кончающийся у 
моря. Позади на много миль тянется берё-

зовый и еловый лес. Вокруг нет ничего обу-
строенного или возделанного, ибо нена-
дежность погоды в здешнем крае сделала 
бы расходы на это смешными, и насколько 
дом выглядит сельским снаружи, настолько 
он прост внутри…». 

В царствование императрицы Елизаве-
ты Петровны к постройкам Петербургской 
дороги требования возросли. Царские Ука-
зы требовали возведения построек в одну 
линию. Замены плетней и дощатых заборов 
решетками вдоль садов, переноса харче-
вен и ветхих построек, чтобы «едучи с Пе-
тербурга с дороги не видно было». Не всем 
наследникам сподвижников Петра I эта за-
дача была под силу.

В 1774 году обе дачи приобрел Алек-
сандр Григорьевич Демидов, один из пред-
ставителей знаменитого рода заводчиков. 
На планах 1777 года мы можем увидеть два 
усадебных ансамбля. Западный скромный, 
с небольшим домом, от которого со склона 
спускаются две параллельные аллеи, между 
ними пруд. Пруд в русле ручья, превращен-
ный ныне в цепочку живописных прудов на 
верхней террасе, отделял эту усадьбу от па-
радного, восточного ансамбля. К 1782 году 
здесь появился новый ансамбль из пяти 
каменных двухэтажных зданий: господско-
го дома и четырех флигелей, построенный 
по проекту знаменитого русского зодчего 
И.Е. Старова.

Господский дом в стиле строгого клас-
сицизма, с прекрасно найденными пропор-

К 40-летию Красносельского района

циями, выглядел просто и величественно. 
В центре его был устроен овальный вы-
ступ с ионическими пилястрами, с высо-
кими окнами-дверьми в первом этаже, 
перед которым находилась каменная тер-
раса, и овальными окнами во втором. По 
карнизу здание окружала железная ре-
шетка простого, но изысканного рисунка. 
Над кровлей возвышался прямоугольный 
бельведер. Флигели имели более скром-
ную архитектуру, но очень интересными 
были ворота, каждые с двумя колоннами 

и антаблементом дорического ордера, над 
которым возвышался аттик с вазами. К юго-
западу от парадного комплекса был устро-
ен хозяйственный двор. По другую сторону 
дороги появился сохраняющийся до сих 
пор квадратный пруд с островом.  

В начале XIX века восточная, а затем и 
западная дачи перешли в руки купца Мол-
во, владельца сахарного завода в Екатерин-
гофе. В этот период регулярный нижний 
сад был превращен в пейзажный (верх-
ний парк сохраняет элементы регулярной 
планировки до сих пор). В 1830–1870-х 
годах имение принадлежало Протасовым. 
 В 1846–1847 годах на месте обветшавшей 

западной усадьбы архитектор Г. Э. Боссе воз-
вел для Протасовых новый каменный дом. 
Здание знаменовало собой новое, рацио-
налистическое направление в архитектуре 
загородных особняков: оно имело свобод-
ную асимметричную композицию, постро-
енную на сочетании разновеликих объё-
мов. Кирпичная кладка и детали фасадов не 
были оштукатурены. Центром композиции 
служила двухэтажная башня-бельведер; 
ещё один, малый, был смещен к западной 
стороне здания. Вид на сад и залив от-
крывался также из окон большого эркера. 
 Около 1880 года имение перешло в руки 
«великобританского подданного» купца 
Э.Е. Эбсворта. По-видимому, именно он на-
звал имение «Литания». Около 1912 года 
дача была приобретена акционерным 
обществом «Строитель», которое намере-
валось распродать большую часть терри-
тории под дачи, образовав здесь дачный 
поселок – город-сад «Таврида». Ансамбль 
усадеб предполагалось сохранить в каче-
стве общественного сада для его жителей. 
Однако дачи не были построены – поме-
шала мировая война. Сохранилась одна из 
проложенных в то время аллей – от шоссе 
в южную сторону, её предполагалось на-
звать Георгиевской улицей. Она отделяет 
сад Литании от жилых кварталов. В 1920–
1930-х годах в усадьбе размещалась школа-
колония. Во время Великой Отечественной 
войны усадебный дом был сильно повреж-
ден и в 1952 году разобран. В 1944 году в 
нижнем саду по проекту К. Л. Иогансена и 
В.А. Петрова установили памятник защит-
никам Ленинграда. 
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Усадьба «Литания»

Дом детского творчества 
и муниципальное образо-
вание СОСНОВАЯ ПОЛЯНА 
поздравляют хореографиче-
ский коллектив «Карамель-
ки» с убедительной победой 
на международном хорео-
графическом конкурсе – фе-
стивале «Балтийская жемчу-
жина», который проходил в 
начале декабря в Таллине. 

Соревнуясь с лучшими 
творческими объединения-
ми СНГ и Европы, коллектив 
стал лауреатом 1 степени 
в номинациях «Детский» и 
«Народный танец», лауреа-
том 2 степени в номинации 
«Эстрадный танец». 

Особые поздравления 
талантливому руководителю 
коллектива Наталии Алексе-
евне Левко и замечательным 
родителям юных артистов, 
которые во всем поддержи-
вают своего педагога и детей.

Самые лучшие 
«Карамельки»

В прошлом номере нашей газеты мы открыли краеведческую рубрику, посвященную 40-ле-
тию образования Красносельского района. В этом номере, в продолжение темы, после рас-
сказа об усадьбе ИВАНОВКА мы расскажем о следующей усадьбе – ЛИТАНИИ.


